

No es así desgraciadamente, y guerras terribles y horrores han presenciado las naciones en estos últimos veinte años. Las conferencias y ligas sobre la paz no consiguen arreglar amistosamente las desavenencias políticas, ni llevar el bienestar y prosperidad, que indudablemente se desarrollarían, en estados que no movilizasen sus ejércitos.

Consuela ciertamente la propagación del movimiento pacifista, que puede dar y ha dado, algunos frutos, mucho más cuando esa propaganda se hace con la mirada puesta en Cristo, paz y felicidad suprema. Así lo ha entendido la piadosa dama Oliveira de Costa, presidenta de la Liga sudamericana en favor de la paz; ella ha trabajado con celo incansable en esta cristiana diplomacia y ha visto arreglarse por arbitrajes cuestiones surgidas entre Chile y Argentina (1908) y entre aquella nación y Perú, algún tiempo después.

Y la mejor manera que ha entendido su cristiano corazón, de celebrar estos frutos de la caridad, ha sido erigir costeándolo por su cuenta, una colosal imagen de Cristo Redentor en la cima más alta de los Andes.

Ahora ha ofrecido una reproducción de este monumento, al palacio de la Paz de la Haya, y conseguido su instalación en dicha morada, a pesar de los obstáculos en contra, que se le han ofrecido por mediación de la reina Guillermina de Holanda, protestante.

La imagen dulce del Redentor, que en su vida por esta tierra no predijo más que paz y caridad, bendecirá la suntuosa morada últimamente construida por un acaudalado norteamericano.

En las decisiones y consecuencias que se adopten, no siempre alentará el espíritu de caridad cristiana, pues muchos filántropos modernos, aun-

que prediquen ideas pacifistas, no lo hacen en nombre de la única fuente de paz y felicidad. Pero no poco será, que aun de este modo, trabajen por el bienestar y prosperidad de las naciones.

No todos tienen tranquilidad y confianza en el resultado de estas conferencias y acuerdo, ni las mismas naciones que envían sus respectivos representantes, pues luego todas obran conforme a su conciencia. Así sucede, que cada vez que se celebra una Conferencia de la Paz, hay que echarse a temblar.

Ahora se ha anunciado, la que se celebrará este año, en dicho palacio, que según malas lenguas para algo está. Lo cual me recuerda el caso de aquel individuo que encontrándose un abono de tránsito, de un recorrido que para nada le servía y solo hacia perderle el tiempo, montaba siempre muy satisfecho, pensando para sí: «Ya que le tenemos... usemos.»

No sea que algo parecido vaya a ocurrir con el nuevo Palacio de la Paz, de La Haya.

ISMAEL.

Crónica diaria

Ayer le fué administrado a la virtuosa señora doña Antonina Irazoqui, como saben nuestros lectores, que se halla enferma de gravedad, el sacramento de la Extrema-Unción, que recibió la paciente con grandísimo fervor.

Vino a esta ciudad a pasar unos días al lado de su hermana la señora viuda de Ortiz, y contraio la enfermedad que está sobreleyendo con admirable resignación.

Pidamos a Dios en favor de quien ha sido constante defensora de nuestros ideales, a fin de que le conceda la salud, si le conviene.

POR TELÉGRAFO Y TÉLEFONO

Madrid

11-n.

El día político

Comisiones de Cuenca

Hoy han visitado al presidente del Consejo de ministros dos comisiones de Cuenca.

Una de ellas pidió al señor Dato que sea trasladada a aquella capital la Escuela de Ingenieros de Montes que se hallaba establecida en El Escorial.

La otra comisión cambió impresiones con el jefe del Gobierno acerca de los recientes sucesos ocurridos en Cuenca.

Despachando con el rey

A la hora acostumbrada ha estado hoy en palacio el presidente del consejo despachando con el rey.

Terminado el despacho cambió impresiones con el monarca sobre distintos asuntos de actualidad.

Don Eduardo se lamenta

El jefe del Gobierno al conversar Vesta mañana con los periodistas, les habló de la detención hecha anoche, a tres jóvenes mauristas.

El señor Dato lamentó lo ocurrido diciendo que todo había sido debido al celo de la policía, sin que para nadie hubiera intervenido el Gobierno en dichas detenciones.

Hablando de elecciones

Hablando el señor Dato de las elecciones que mañana han de celebrarse ha expuesto su opinión de que saldrá triunfante la candidatura ministerial, la cual será apoyada por todos los monárquicos.

Dice Sánchez Guerra

Al conversar el ministro de la Gobernación con los periodistas les ha dicho que tenía muy pocas noticias que comunicarles, y que las recibidas de provincias acusaban tranquilidad.

Añadió el señor Sánchez Guerra que había conferenciado con los señores Vázquez Mella y conde de Romanones, tratando de cuestiones electorales.

Después facilitó a los representantes de la prensa los siguientes despachos oficiales.

Uno del gobernador civil de León, dando cuenta de haberse declarado en huelga los obreros de la mina «La leona».

Y otro del gobernador civil de Barcelona el cual comunica que han sido muy pocos los tranviarios que han dejado de acudir al trabajo.

Añádese en este telegrama que la circulación de vehículos es normal.

El Banco de España

Esta mañana se ha reunido el consejo de administración del Banco de España con objeto de tratar del préstamo solicitado por la Sociedad Azucarera para atender al pago de los remolacheros.

Asistió a la reunión el ministro de Hacienda, señor Bugallal, no llegándose a un acuerdo por faltar algunos detalles necesarios.

El ministro de Hacienda permaneció después conversando con dicho consejo durante bastante tiempo.

El general Weyler

Ha llegado el general don Valeriano Weyler.

En la estación le esperaban sus amigos a los que manifestó que se hallaba disgustado con el Gobierno por la ofensa en que estaba redactado el decreto admitiendo su dimisión.

De Palacio

El monarca no ha concedido hoy audiencias.

A las once y media salió en su automóvil de carrera en compañía de la archiduquesa de Austria con quien dió un paseo hasta Colmenar Viejo.

La infanta doña Isabel pasa el día en Toledo acompañada de sus damas.

El príncipe de Asturias y la infanta Beatriz entraron esta mañana, después de su paseo matinal en la capilla de Palacio, donde se celebraron los ejercicios de las 40 horas.

Después de recibir la bendición los infantes ofrecieron ramos de violetas que ellos mismos habían recogido en el campo.

La sesión permanente

El Consejo de Administración de la Sociedad Azucarera Alavesa se ha reunido en sesión permanente, no se disolvió hasta que se resolviera la cuestión del préstamo.

Una petición

Una comisión de agentes de Bolsa y de Comercio ha visitado hoy al ministro de Fomento, pidiéndole que deslinde los campos fijando las atribuciones que tiene cada cuerpo.

En breve celebrarán todos los agentes un importante mitin para tratar de este asunto.

De Melilla comunican que se ha ido a pie el vapor «Joven Miguel» a causa de una embestida que le propinó el «José María».

De Melilla comunican que se ha ido a pie el vapor «Joven Miguel» a causa de una embestida que le propinó el «José María».

La tripulación del vapor naufragado logró salvarse.

En el vapor «Cabo Cavanal» han salido para la península 720 licenciados, y en el «Fister» 824.

La mayoría de estos licenciados son de las provincias de Levante

Las elecciones

EN JEREZ

El candidato demócrata señor Pérez Asensio se ha retirado por este distrito.

Ha aconsejado a sus amigos que voten la candidatura republicana.

EN MULA

Por este distrito ha retirado su candidatura el candidato reformista que se presentaba frente al señor La Cerva.

El candidato de igual filiación política por Yecla también se ha retirado

EN SALAMANCA

Se ha retirado de la lucha el candidato maurista don Germán Valentín Gamazo.

UN BANQUETE

En Alcalá de Henares se ha celebrado un banquete en honor del candidato señor Buendía.

Presidió el acto el exministro señor Gimeno.

A los postres asistió el conde de Romanones.

Se pronunciaron discursos abogando por el triunfo de dicho señor.

AGREDIDO

Dicen de Almería que a consecuencia de un artículo publicado en «España Nueva» ha sido agredido el director de dicho periódico quien ha resultado gravemente herido.

Ayer le fué administrado a la virtuosa señora doña Antonina Irazoqui, como saben nuestros lectores, que se halla enferma de gravedad, el sacramento de la Extrema-Unción, que recibió la paciente con grandísimo fervor.

Vino a esta ciudad a pasar unos días al lado de su hermana la señora viuda de Ortiz, y contraio la enfermedad que está sobreleyendo con admirable resignación.

Pidamos a Dios en favor de quien ha sido constante defensora de nuestros ideales, a fin de que le conceda la salud, si le conviene.

11,40 n.

Las huelgas

El conflicto de los carreteros no ha dado lugar a ningún incidente, no obstante el número de 478 squirelos que prestan servicio.

Según datos oficiales los obreros blondistas amenazan con la huelga de no serles aceptadas las peticiones que formulan.

Conferencia

Esta noche tendrá lugar la primera conferencia, que sobre la telegrafía sin hilos ha organizado la Sociedad Astronómica de Barcelona a cargo del doctor don Enrique Calvet.

Subvenciones

El Ayuntamiento ha acordado conceder una subvención de 500 pesetas para la celebración del séptimo Congreso dental español y de 5000 al Hospital Clínico, 500 a la Fiesta del Árbol y conceder igual cantidad al propietario que, durante el año último, haya plantado mayor número de árboles dentro del término municipal.

Una petición

Se han reunido en la Cámara industrial los presidentes de los Gremios de panaderos de esta capital y pueblos agregados, acordando pedir al gobierno, por conducto de dicha entidad, la modificación de la tributación de su ramo.

El general Villar y Villate

Ha llegado a Barcelona el nuevo capitán general de la región señor Villar y Villate.

En la estación fué recibido por las autoridades y numeroso público.

Una compañía del regimiento de Vergara rindió los honores de ordenanza.

El gobernador militar de la plaza hizo la presentación de las autoridades y acto seguido se trasladó el general Villar y Villate a capitán general, donde celebró una larga conferencia con el citado gobernador.

Los tranviarios

En la reunión celebrada por los tranviarios el presidente trató de convencer a los obreros para que desistieran de la huelga y aceptasen la fórmula propuesta por el gobernador civil, pero fué interrumpido con gritos de protesta.

Ante tal actitud el presidente preguntó si se iba a la huelga contestando todos los reunidos afirmativamente.

Esta mañana ha acudido el personal a casi todos los depósitos para prestar servicio excepto los obreros de Sanz y Horta.

Los soldados de ingenieros se hallan preparados para acudir a los puntos donde sea necesario.

Algunos vecinos han salido condu-

cidos por soldados de dicho cuerpo.

En las calles se notan algunos grupos que guardan actitud prudente.

La Compañía ha dispuesto que los obreros que no se presenten el lunes al trabajo sean despedidos.

Los que han acudido hoy como de costumbre serán gratificados.

La huelga textil

La huelga en la zona fabril continúa en igual estado.

En Ripoll se ha celebrado un mitin acordando los obreros ir a la huelga.

La comisión de huelga ha pedido a los obreros de San Juan de las Abadías que secunden el paro.

El gobernador continúa sus gestiones.

Información general

11,40 n.

Función religiosa

Zaragoza.—El claustro universitario y el de seminaristas han celebrado una solemne función religiosa con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino.

Los seminaristas cantaron la misa de Eslava, predicando el presbítero don Pablo Pérez.

Hallazgo macabro

De la misma capital dicen que dos pescadores han hallado en la orilla del Ebro la cabeza de un niño de corta edad.

Se cree que fué decapitado y arrojado al agua.

La policía practica diligencias.

Sobre un suicidio

Alicante.—De esta población dicen que se rumorea que el joven Ramón Ayala no se suicidó como se decía.

Parece ser que recaen sospechas sobre un agente de vigilancia apodado Onteniente a quien se acusa de haber disparado sobre dicho joven.

La familia ha manifestado que no recibió más carta de despedida de Ramón que una anunciando su viaje a Zelúan.

Noticias desmentidas

Roma.—Los rumores circulados sobre el fallecimiento del Papa son totalmente inexacts.

Hoy asistió al sermón diario, recibiendo varias audiencias.

También es inexacto que S. S. piense nombrar al príncipe Maximiliano como sucesor del Cardenal Kok.

Para evitar el 29

De Gijón comunican que para evitar que el candidato ministerial conde de Rivellagigedo fuera proclamado por el artículo 29, presentó su candidatura un conocido obrero de dicha capital.

De viaje